

Murmeltier statt Wetterfrosch - Phil ist in den USA ein Star

dpa | Meldung vom 03.02.2012



Klasse 3

Punxsutawney/Berlin (dpa) - Wetterfrösche sind ja langweilig. In den USA sagt jedes Jahr ein Murmeltier in

einem Wäldchen das Wetter vorher - immer am 2. Februar. Das ist ein Rummel in der Kleinstadt mit dem schwierigen Namen Punxsutawney! (Kleiner Tipp: Gesprochen wird das Panxatoni.)

Überall sind Fans und Fernsehkameras. Es ist früh am Morgen, draußen ist es noch dunkel. Ein paar ältere Männer des "Murmeltier-Clubs" treffen sich. Sie tragen dunkle Anzüge und Zylinder auf dem Kopf. Sie sind der Weckdienst und holen das Murmeltier Phil aus dem Winterschlaf. Dafür bringen sie ihn von seinem Bau im Zoo in das kleine Wäldchen.

Dann folgt die große Show: Der Präsident des "Murmeltier-Clubs" klopft drei Mal an den Baumstumpf, in dem Phil hockt. Dann zieht er das Tier heraus und zeigt ihn den Zuschauern und Zuschauerinnen. Danach setzt er Phil auf den Stamm und verständigt sich mit ihm. So sagen es die Leute vom "Murmeltier-Club". Sie erzählen auch, dass Phil sich schon am



Abend vor dem großen Tag den Kopf über das Wetter zermartert. "Er wertet Tabellen aus, überlegt, wie es in der Vergangenheit war. Und am Morgen ruht er dann nur", sagen die Leute vom Club. Die Wetterregel lautet: Sieht Phil seinen Schatten, zieht er sich angeblich erschrocken zurück. Das heißt, der Winter dauert noch sechs Wochen länger. Ist der Himmel bewölkt, bleibt Phil länger draußen. Und der Frühling steht vor der Tür.

Einer der Männer liest die Wettervorhersage des Murmeltieres vor. Es sind immer zwei vorbereitet - eine für den Fall, dass Phil sagt, dass es noch sechs Wochen Winter bleibt. Und eine falls er Frühling vorhersagt. In diesem Jahr waren Phils Vorhersagen frostig. Es soll noch eine Weile kalt bleiben.

So richtig ernst nehmen kann man das Spektakel nicht. Aber es ist in dem Örtchen ein großer Spaß. Tierfreunde und -freundinnen meinen allerdings, dass man den Tag besser abschaffen sollte. Schließlich reiße man das Tier aus seinem Winterschlaf. Gesund ist das nicht. Es gibt auch die Idee, Phil durch einen Murmeltier-Roboter zu ersetzen.

Wusstest du, dass ...? - Phil ist so ähnlich wie der Osterhase Angeblich sagt seit mehr als 125 Jahren immer das gleiche Murmeltier das Wetter vorher. Aber so alt



Murmeltier statt Wetterfrosch - Phil ist in den USA ein Star

dpa | Meldung vom 03.02.2012



Klasse 3

werden die Tiere eigentlich nicht. Die Leute vom "Murmeltier-Club" erzählen, Phil sei unsterblich. Angeblich bekomme er jedes Jahr im September ein Lebenselexier. Und das verlängere sein Leben um weitere sieben Jahre. Naja, eine ganz schöne Geschichte ... Die Leute vom "Murmeltier-Club" sagen auch, dass Phil so ähnlich ist wie der Osterhase. Man muss also daran glauben.